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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ELECCIONES 2024: SE PERFILAN CANDIDATAS PANISTAS EN PEDRO ESCOBEDO Y TEQUISQUIAPAN 
Por Marián Ángeles 
En cuatro de los seis municipios más poblados de Querétaro ya comenzó la carrera electoral, con suspirantes 
e interesados que han levantado la mano y declarado su interés por contender por el Partido Acción 
Nacional (PAN) el próximo año. En tres casos, los candidatos son hombres. Dado el panorama actual, el PAN 
tendría que presentar candidatas mujeres en Tequisquiapan y Pedro Escobedo. Esto se debe a que se busca 
cumplir con la paridad de género propuesta en las reformas promovidas por el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ). En el proyecto de reforma del IEEQ que circuló, se establece en el artículo 163 
que los partidos políticos deberán postular mujeres para que «encabecen las planillas de ayuntamientos en 
al menos tres de los seis municipios con mayor población«, sin que pueda postularse exclusivamente 
mujeres en los tres municipios con menor población de dicho bloque. La versión de proyecto de reforma 
ingresada todavía no está disponible en la página de la Legislatura, por lo que se desconoce si hubo algún 
ajuste al artículo en concreto. No obstante, de aprobarse, los partidos deberían postular mujeres en las seis 
demarcaciones con mayor población, las cuales, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), 
serían las siguientes: Querétaro, con un millón 49 mil 777 habitantes; San Juan del Río, con 297 mil 804; El 
Marqués, con 231 mil 668; Corregidora, con 212 mil 567 habitantes; Pedro Escobedo, con densidad de 77 mil 
404, y finalmente, Tequisquiapan, con 72 mil 201 habitantes. Suspirantes blanquiazules. La actual 
secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía Gutiérrez, ha insistido en que su labor es ahora dentro de la 
dependencia y que buscar otra posición dependerá de los resultados que dé en su actual encargo. Sin 
embargo, su trabajo en redes muestra acciones en las cuales acude a colonias, de igual forma su imagen ha 
aparecido en espectaculares para promocionar una entrevista. Por su parte, Josué Guerrero Trápala, 
secretario Particular del Gobernador, reconoció su interés por volver a gobernar el Municipio de 
Corregidora, demarcación que administró un tiempo en 2018, mientras Mauricio Kuri hacía campaña para el 
Senado de la República. «Hay interés, por supuesto me encantaría, lo he dicho en algunos foros, a mí me 
encantaría volver a repetir la que ha sido, hasta hoy, mi responsabilidad personal más grande». dijo en una 
entrevista radiofónica el pasado 29 de abril. Por otro lado, en San Juan del Río se prevé la reelección de 
Roberto Cabrera Valencia, actual presidente municipal, sin embargo, en un contexto en el cual el PAN 
pudiera perder la elección, según lo expresado por Guillermo Vega Guerrero, diputado local y exalcalde de 
dicha demarcación. Por último, en el municipio de El Marqués, hay dos perfiles que buscan ser abanderados 
del PAN: el director general del grupo Supraterra, Miguel Vega Cabrera, y Rodrigo Monsalvo Castelán, jefe de 
la Oficina de la Presidencia Municipal de El Marqués. Sin embargo, el gobernador parece haberse decantado 
por este último. Lo anterior ya que el pasado miércoles, Mauricio Kuri publicó una fotografía con el 
funcionario de la administración de Enrique Vega, en la cual indicaba «Un gusto desayunar con Rodrigo 
Monsalvo, joven funcionario dedicado y profesional de El Marqués». Hasta ahora no ha habido expresiones 
de panistas en Pedro Escobedo y Tequisquiapan; solo en la primera entidad gobierna el blanquiazul en este 
momento, con Amarildo Bárcenas, quien ya se reeligió en 2018. Se mueven, reconoce Kuri. En el contexto 
de varios panistas madrugadores, particularmente miembros de su gabinete, Mauricio Kuri González declaró 
el jueves pasado: «Las reglas políticas van cambiando y desde mi punto de vista, lo que se va mandando, las 
señales que se dan a nivel nacional es que aquellos que tengan una pretensión tienen que empezar a 
moverse, a ser más conocidos, a buscar tener el apoyo social. Yo lo que siempre les he dicho es que hagan 
bien su chamba y que su principal carta de presentación es su trabajo». Por separado, Grisel Muñiz 
Rodríguez, presidenta del IEEQ, dijo que el organismo no busca ser una «cacería de brujas» y que 
actualmente no se han presentado denuncias por la aparición de promocionales, sin embargo, recalcó que 
las autoridades están abiertas a recibir denuncias en el momento que alguien se sienta transgredido: 
«Cualquier ciudadano, ciudadana o fuerza política que considere transgredido algún derecho, tiene aquí en el 
instituto la ventanilla para que se eche a andar todo el procedimiento y se distancie y se integre un 
expediente». 
 
https://tribunadequeretaro.com/informacion/elecciones-2024-se-perfilan-candidatas-panistas-en-pedro-
escobedo-y-tequisquiapan/ 
 

https://tribunadequeretaro.com/author/marian-angeles/
https://tribunadequeretaro.com/informacion/sjr/el-pan-corre-el-riesgo-de-perder-ante-morena-en-sjr-guillermo-vega-guerrero/
https://tribunadequeretaro.com/informacion/sjr/el-pan-corre-el-riesgo-de-perder-ante-morena-en-sjr-guillermo-vega-guerrero/
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COLUMNA MEDIO SIGLO 
“FESTÉJENME…” En tiempos de guerra electoral, cada quien su estrategia: unos usan los espectaculares, 
otros las redes sociales, reparten panfletos casa por casa, unos más hacen eventos para regalar cosas y la 
diputada Daniela Salgado, que representa al inexistente partido Querétaro Independiente, lo hace con 
cabalgatas… ¡para festejar su cumpleaños! De paso, para placearse por Tequisquiapan, donde la iniciativa de 
reforma electoral del IEEQ le abrió la puerta para ser la candidata del PAN, tan sólo por razón de género. (DQ 
2) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/medio-siglo-10099825.html 

 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
PODERES DEBEN AJUSTARSE A LO QUE DETERMINE LA SCJN 
Santiago Nieto puntualizó que, en una democracia constitucional, los poderes deben ajustarse a lo que defina 
la SCJN; esto, tras el nuevo decreto que emitió la Presidencia de la República declarando los proyectos de 
infraestructura propuestos por el gobierno de México como de seguridad nacional. (CQRO 4)  
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
PAN RECHAZA EXPROPIACIÓN DE VÍAS FÉRREAS DE FERROSUR 
La presidenta del PAN en Querétaro, Leonor Mejía, señaló que el partido que representa reprueba la 
expropiación de las vías de Ferrosur por parte del gobierno de Morena, porque se trata de una clara muestra 
de autoritarismo y arbitrariedad en contra del sector productivo de nuestro país. Señaló que la toma de vías 
férreas el pasado viernes muestra la cara autoritaria, absolutista y dictatorial del gobierno de Morena, que se 
asomó en esta desafortunada decisión. (PA 3)  
 
MORENA 
 

“QUEREMOS QUE LA 4T LLEGUE AL ESTADO”  
Querétaro es un estado que merece ser gobernado por una visión de izquierda, indicó el coordinador de 
campaña de Marcelo Ebrard, Santiago Nieto, quien aseguró que Morena ganará la capital queretana, San Juan 
del Río y El Marqués en las próximas elecciones. (DQ 8, AM 14, N 6)  
 
MORENA REALIZARÁ UNA ENCUESTA PARA ELEGIR AL CANDIDATO AL SENADO, ASEGURA SANTIAGO 
NIETO  
El encargado de despacho de la Procuraduría General de Hidalgo, Santiago Nieto, afirmó que Morena hará 
una encuesta para elegir a su candidato al Senado de la República en la elección de 2024.  “Yo en lo particular 
lo diría, vamos a hacer una encuesta para el estado”, refirió el sanjuanense al ser cuestionado sobre sus 
aspiraciones a dicha posición de elección popular. (ADN)  
 
BIENESTAR USA PROGRAMAS SOCIALES PARA APOYAR A SHEINBAUM: SANTIAGO NIETO 
La Secretaría del Bienestar, encabezada por Rocío Peniche, está haciendo mal uso de los programas sociales 
federales para favorecer una candidatura, aseguró el coordinador de apoyo a Marcelo Ebrard, Santiago 
Nieto. Aunque evitó responder si este presunto mal empleo de los programas sociales fue en favor de Claudia 
Sheinbaum, Nieto Castillo aseguró que hubo un  “un caso muy particular en Huimilpan”, que hace unos meses 
realizó una conferencia, organizada por el Partido Verde Ecologista de México, en el que se habría cometido 
este delito de coacción del voto. (N 6, PA 4, CQRO 2, P 2)  
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CONSTRUCTORAS DEJAN CRISIS EN SÓLO UN AÑO 
Pasaron de 800 a mil 500 mdp en febrero; la edificación es el subsector más activo. (DQ principal) 
 
N: RESULTA ILESO DON FAUSTINO 
Un octogenario intentó herir con arma blanca, al Arzobispo de Durango. (N principal) 
 
AM: ASISTIÓ A 2 MIL PERSONAS LA CLÍNICA POSCOVID 
Desde la creación del espacio para rehabilitar a queretanos con secuelas de covid-19 y tras la conclusión de 
la pandemia, 2 mil 882 recibieron tratamiento. (AM principal) 
 
EUQ: POR IMPAGO DE UTILIDADES, 3 EMPRESAS EN HUELGA Y 15 EN PARO: CTM 
Aunque tienen hasta el 31 de mayo para cumplir, el secretario José Cruz Araujo señala que situación es difícil 
porque unas siguen endeudadas. (EUQ principal) 
 
CQRO: CHIVAS VS TIGRES, FINAL CON TINTES DE REVANCHA 
Ronaldo Cisneros, Alan Mozo y Jesús Orozco marcaron los goles que encaminaron al rebaño a un triunfo 
sobre el América y al pase al duelo por el título. (CQRO principal) 
 
PA: ATENTAN CONTRA FAUSTINO 
Un hombre mayor trató de apuñalar ayer al ex Obispo de Querétaro y Arzobispo de Durango, dentro de la 
Catedral. (PA principal) 
 
P: MANTIENE EBRARD LIDERAZGO RUMBO AL 24 
¿Quién cree que debe ser el candidato de Morena a la Presidencia de la República? Marcelo Ebrard 39.6%, 
Claudia Sheinbaum 34.6%, Adán Augusto López 15.9%. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ATIENDE A MÁS DE DOS MIL PERSONAS CLÍNICA POSCOVID 
Tras la puesta en marcha de la clínica pos-covid-19, unas 2 mil 882 personas han recibido un tratamiento 
ante complicaciones que tuvieron al contagiarse durante la pandemia y que no lograron su recuperación. De 
acuerdo con la secretaria de Salud, Martina Pérez, en este espacio se brinda rehabilitación pulmonar, 
cardiaca, neurológica, disfagia, traumatología y ortopedia. (AM 1 y 4) 
 
MAYORES DE 18 AÑOS AÚN PUEDEN ACUDIR POR VACUNA COVID-19 
Las personas mayores de 18 años todavía pueden acudir a los centros de salud para recibir la vacuna contra 
la covid-19, aseguró Rocío Peniche, delegada de la Secretaría de Bienestar. “Estamos en la posibilidad de 
atender todavía en las clínicas de salud a cualquier persona que requiera este servicio y la podemos atender 
sin ningún problema; en los centros de salud estamos atendiendo a mayores de 18 años”, informó. (CQRO 5)  
 
REDUCCIÓN DE JORNADA PREOCUPA A CÁMARAS EMPRESARIALES 
La secretaría del Trabajo, Liliana San Martín, confirmó que las cámaras empresariales de la entidad 
muestran inquietud respecto a la iniciativa que existe en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión 
para que la jornada laboral se reduzca de 48 a 40 horas por semana. “Somos respetuosos del proceso 
legislativo que se está desahogando y, hasta en tanto este sea culminado, pues, lo que nos toca como 
instancia en materia laboral es atender las condiciones generales del trabajo”, apuntó. (CQRO 5, N 4)  
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PODER JUDICIAL 
 
AGILIZAN JUZGADOS; “VAMOS AL 65%” 
La implementación del nuevo sistema de justicia en el estado de Querétaro registra un avance del 65%. 
Mariela Ponce, magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) en la entidad, destacó que el 
nuevo sistema tiene como objetivo acortar los tiempos de respuesta en los procesos judiciales. (DQ 6) 
 
EN JUNIO IMPLEMENTAN JUSTICIA ORAL EN COLÓN 
“En el mes de junio, el Municipio de Colón contará con la infraestructura necesaria para la implementación 
de la justicia civil oral”, anunció el presidente municipal, Manuel Montes. Lo anterior, luego de recibir la 
visita de Juan Granados, coordinador de Cosmos Justicia Oral del gobierno del estado, y asesor en políticas 
públicas de seguridad. (El Queretano)  
 
“OCUPACIÓN TEMPORAL” ESTÁ APEGADA A DERECHO: BRAULIO GUERRA 
El Gobierno Federal deberá acreditar, con pruebas, la utilidad pública y de seguridad nacional del decreto 
que se publicó en el Diario Oficial de la Federación para ocupar indefinidamente tres tramos de Grupo 
México Transportes, en Veracruz, lo que permitió la toma por parte de miembros armados de la Secretaría 
de Marina, es decir, debe explicar y dar a conocer los motivos por los cuáles considera que esta obra es de 
ocupación pública, aseguró Braulio Guerra, magistrado del TSJ. (N 4)  
 

MUNICIPIOS 
 
SUMAN MÁS DE 60 MIL BENEFICIARIOS DEL PROGRAMA  “MÉDICO CONTIGO”  
El presidente municipal, Luis Nava, junto con su esposa y presidenta del Patronato del SMDIF, Arahí 
Domínguez, visitó al señor Ramón Hernández Hernández, quien forma parte de los miles de beneficiarios del 
programa “Médico Contigo”, y que a decir del alcalde, es un ejemplo de que para construir la ciudad que 
queremos, debemos cuidar la salud de las y los queretanos con atención médica a aquellos que más lo 
necesitan en la comodidad de su hogar. (N 5, DQ 5, EUQ 9, AM 3)  
 
REINAUGURAN EL EDIFICIO DEL SINDICATO DE TRABAJADORES AL SERVICIO DEL MUNICIPIO DE EL 
MARQUÉS 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, acompañado de Agustín Dorantes, titular de la 
SEDESOQ, y Liliana San Martín, titular de la ST, en representación del gobernador Mauricio Kuri, encabezó la 
reinauguración del edificio del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio de El Marqués, “Lic. 
Ramiro Ramírez Ramírez”. (PA 11) 
 
OFERTARÁN VACANTES EN JORNADA DE EMPLEO EN TEQUISQUIAPAN 
Tequisquiapan realizará una jornada de empleo para ofertar nuevas vacantes este 22 y 23 de mayo en la 
presidencia municipal, el reclutamiento será para una empresa de empaque de vegetales.  Los interesados 
deberán acudir a la presidencia municipal, el horario de atención será de 9:30 de la mañana a 13:00 horas, 
también podrán acudir para mayor información al teléfono 442 338 06 17. (ADN) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
IQM OBTIENE RECURSOS DE LA FEDERACIÓN 
Por segundo año consecutivo, el IQM obtuvo recursos federales que serán empleados para cuatro proyectos 
diferentes. El monto de lo que se logró gestionar es de alrededor de 27 mdp, los cuales se van a distribuir a 
partir de mayo en los rubros correspondientes, afirmó la titular Marisol Kuri. (ESSJR 5)  
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“NO HAY QUE ALARMARNOS TANTO”: CANACINTRA 
Tras haber aclarado que el aseguramiento de los tres tramos férreos de la empresa Ferrosur, no se trata de 
una expropiación sino de un tema de seguridad para el proyecto de gobierno federal, Esaú Magallanes, 
presidente de la CANACINTRA. (N 5)  
 
CEA INTERRUMPIÓ NEGOCIACIÓN CON UAQ SOBRE PAGO DE AGUA: RECTORA 
La CEA interrumpió el diálogo desde hace meses con la UAQ para negociar sobre la retribución que hará la 
institución del supuesto adeudo del servicio de agua, aseveró la rectora Teresa García. Por ello, hizo un 
llamado al vocal ejecutivo, Luis Vega, para que puedan sostener pronto una nueva reunión. (CQRO 6)  
 
AUDITORIO Y DICTATORIAL: LEÓN HERNÁNDEZ  
Para el político queretano Antonio León el decreto de ocupación temporal inmediata a favor del ferrocarril 
del Istmo de Tehuantepec del presidente Andrés Manuel López Obrador, es una acción que calificó de 
autoritaria, dictatorial y que entraña mucho riesgo a la economía del país, puesto que ese escenario solo se 
justifica en un contexto de guerra, el cual no existe en la actualidad. (N 4) 
 
GRUPO MÉXICO TRANSPORTES ANALIZA MEDIDAS ANTE DECRETO DE  “OCUPACIÓN TEMPORAL” 
Este domingo, Grupo México Transportes anunció que se analizan las medidas que tomarán tras la toma de 
las instalaciones de Ferrosur el pasado 19 de mayo por personas de la Secretaría de Marina, luego de la 
empresa diera a conocer que se continúa en negociaciones con autoridades del gobierno federal sobre la 
concesión del tramo ferroviario que va de Coatzacoalcos a Medias Aguas. (N 5)  
 
SUFRE ATENTADO MONS. FAUSTINO ARMENDÁRIZ EN DURANGO  
Al término de una Ceremonia Eucarística en la Catedral de Durango, el Arzobispo de Durango, Mons. 
Faustino Armendáriz Jiménez, fue atacado por un hombre de 80 años, quien ingresó a la Sacristía Mayor con 
dos cuchillos. (N 2)  
 
AUMENTA 40% ALOJO DE MIGRANTES EN ALBERGUE CAMMI 
Actualmente, el Centro de Atención Marista al Migrante, ubicado en el estado de Querétaro, da asilo a 73 
personas migrantes originarias de Haití, Chile, Venezuela y Colombia, quienes ingresaron entre el 15 y 16 de 
mayo al albergue de la organización, precisó Darla Anguiano, directora general. Precisó que estas cifras 
representan un incremento del 40%, en comparación con el flujo habitual de personas que recibe el 
albergue. (CQRO 3)  
 
PERSONAS REFUGIADAS EN QUERÉTARO PODRÍAN AUMENTAR: ACNUR 
Alrededor de 700 personas refugiadas viven en Querétaro, cifra que podría aumentar debido a que el estado 
es muy propicio a la inclusión de personas en movilidad por su posición económica y oferta laboral, afirmó 
Gioavanni Lepri, representante en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados. 
(CQRO 3)  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
*Cabrera vs Germa “in”. *Ni disculpa… ni culpa. *Más becas en la capital. El tema de la “influencer” 
Florencia Alduncin mantuvo en silencio al secretario de Seguridad Pública Municipal, Juan Ferrusca Ortiz, 
quien cuando mucho, mandó un audio grabado después de que se viralizó el primer video de la  “influencer”. 
Tampoco el secretario de Gobierno, Arturo Molina, salió a dar la disculpa pública exigida por la 
denunciante. Ese simple gesto, que no llegó, bastaba para cortar el desgaste mediático de toda una semana 
para el alcalde y el gobernador. Pero no tiene la culpa el indio… Por los chavos. Esta semana el alcalde 
capitalino Luis Nava entregará las becas a estudiantes de secundaria, preparatoria y licenciatura. Se trata de 
un útil apoyo a las familias ante el alza de precios en la canasta básica. Nava se acerca con efectividad a los 
jóvenes, primero con el transporte escolar y el universitario, luego con las becas y con eventos como el 
“Queretaverso”, todos enfocados al futuro. Tiros de precisión con programas para apoyar la economía y 
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mejorar la calidad de vida. Peña Colorada. Por ser cercanos a la 4T, y nada más por eso, hoy la Semarnat 
atenderá a cientos de personas afectadas por la declaratoria de Peña Colorada como área natural protegida. 
Cientos de humildes ejidatarios llegarán a la dependencia federal en la Ciudad de México a bordo de 15 
autobuses para hacer presión por los intereses inmobiliarios de otra decena de personajes, algunos 
queretanos, que ni son ejidatarios ni son humildes pero que igual se les queman las habas por llenar de 
cabañas “fifís” el cerro. En la mesa de trabajo también estarán presentes la Comisión Nacional de Áreas 
Protegidas (CONANP) y autoridades queretanas, los subsecretarios Eric Gudiño por el Gobierno estatal y 
Juan Carlos Arreguín por el Municipio de Querétaro. Marcas. Si el municipio de Querétaro no ha 
registrado el nombre “Bloque” de su centro de desarrollo e innovación podría tener problemas 
innecesarios por la desidia del responsable de hacerlo. Resulta que los días 22 y 23 de julio se va a realizar 
en la CDMX un festival de gráfica e ilustración que también se llama “Bloque” y que desde hace 8 años 
organiza Drink and Draw DF para reunir a todos los amantes del dibujo, profesionales y aficionados para 
poder intercambiar ideas, convivir y generar comunidad. Luego no digan. Choque. Y ya por el rumbo, en San 
Juan del Río se confirmó un “truene” interno en el PAN: Germaín Garfias no desiste en su intención de 
buscar la candidatura a la alcaldía, apoyado por Guillermo Vega con la advertencia de que la competencia 
con Morena está “apretada”. Del otro lado está Roberto Cabrera, el alcalde que lleva mano para buscar su 
reelección, quien tras declaraciones de apoyo del gobernador Kuri respondió con la destitución de Gilberto 
Ugalde de Alba al frente de JAPAM, el organismo operador del agua. Este cambio parece ser el primero de 
varios para quitar espacios locales al grupo de Garfias y compañía. Ya con la competencia interna y externa 
pisándole los talones, el alcalde Cabrera comenzó a deshacerse de los compromisos adquiridos en campaña, 
ya que gran cantidad de jefes de área, como por ejemplo Protección Civil, responden a otros grupos. A ver si 
no es demasiado tarde para ponerse las pilas. (DQ)  
 
ESPECTACULARES: LA DOBLE CARA 
Por Pedro Pablo Tejada 
El propósito de los espectaculares al aire libre es construir o reforzar el reconocimiento de la marca y la 
imagen del anunciante (recordarla, hacerla familiar). No informar demasiado. Hoy vivimos una era donde el 
marketing digital está dominando la industria publicitaria. La utilidad de los espectaculares es cuestionable 
y, para muchos especialistas, es obsoleta ante la digitalización de la comunicación interpersonal. De 
cerquitas. En Querétaro, a 376 días de la elección del 2 de julio de 2024 la fiebre de los espectaculares invade 
a los políticos locales con aspiraciones para ocupar otro puesto en la burocracia. Ya se subieron a ellos: 
Agustín Dorantes que quiere ser Senador, Lupita Murguía que pretende despachar en Centro Cívico de 
#QroCapital o  “Chepe” Guerrero que trabaja por la alcaldía de Corregidora. El cálculo de los sesudos 
asesores (PCN u Ojiva, entre otros), queda en lo simple y hasta irresponsable. Hacerle creer a sus clientes 
que 4 segundos bastarán para ser mágicamente (muy) conocidos, es falso. La reconstrucción vial de la 
metrópoli y su transporte público genera molestia. La transformación y la construcción de progreso, siempre 
lo hace. Los asesores, y los propios políticos, han perdido esa sensibilidad y contexto. Aconsejan irse por la 
fácil. Para ser “conocido” basta con poner su cara restaurada en un espectacular. No solamente es dramático 
el engaño y la inocencia del político. En estos momentos críticos metropolitanos, el efecto es al revés. Hay 
250 mil usuarios diarios en el transporte público que pelean por llegar a tiempo a su empleo o regresar 
antes del anochecer con la familia. El último reporte de INEGI (2021) reveló que en la metrópoli circulan 550 
mil autos. Hay un coche por cada 4 personas De 2010 a 2017, el parque vehicular de Querétaro aumentó 
165%. El Índice de Movilidad Urbana 2019 del IMCO, calculaba que la zona urbana de la capital queretana 
pierde cerca de 2 mil 200 mdp por problemas de congestionamiento vial.  O sea que los famosos 4 segundos 
que se calcula un ciudadano ve un espectacular se convierten en muchos minutos. Le aseguro que para 
ningún ciudadano es grato o reconfortante ver enfrente la cara de un político que simula una entrevista, en 
un impreso o un portal, que no circula o no existe. Es imposible financieramente que la empresa que vende la 
entrevista tenga para pagar 40 espectaculares con un costo unitario de 15 mil pesos promedio. El engaño se 
cuenta solo. Hoy, ante este ánimo social, las presumidas precampañas en panorámicos, disfrazadas de 
entrevistas, ofenden a la ciudadanía y estigmatizan a esos políticos. Luis Nava en Querétaro y Roberto Sosa 
en Corregidora, se salen a la calle. Legitiman sus aspiraciones ahí, en tierra, en donde está la neta. El propio 
gobernador Mauricio Kuri no hará giras ni se distrae en la presidencial, hasta no terminar 5 de Febrero. Las 
“corcholatas” morenistas se cuelgan de los espectaculares, evadiendo la Ley en una precampaña ofensiva. Si 
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no quieren verse sorprendidos por un morenísimo que crece, abajo, tendrían que bajarse de esa obnubilada 
nube de poder. Hoy en Querétaro es tiempo de trabajo en tierra. No de colgar los sueños en la doble-cara de 
un espectacular que molesta. (DQ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA  
RESPALDA KURI A DEL MORAL. Este fin de semana, el gobernador de Querétaro acudió a la ciudad de 
Toluca para refrendar el apoyo del partido Acción Nacional como parte de la coalición Va Por el Estado de 
México, a la candidata a la gubernatura, Alejandra del Moral. MIGRACIÓN. El tema de la migración, es un 
asunto de estabilidad nacional que está asumiendo el gobierno federal del presidente AMLO para consolidar 
su política migratoria en todo el territorio nacional. SENCILLEZ Y HUMILDAD. Quien se ha visto muy activo 
y sensible a las necesidades de la sociedad queretana es al joven diputado Felifer Macías que, más allá de las 
posibles aspiraciones políticas rumbo al 2024, sabe perfectamente bien que tiene que dar resultados al 
frente de la comisión de seguridad y justicia del congreso federal donde es bien visto por su importante 
cercanía con los grupos más fuertes de Acción Nacional y, también, con representantes del PRI y PRD 
nacionales. ASPIRANTES AL SENADO. Apunte dos nombres que se pudieran filtrar a las listas de aspirantes 
al Senado de la República por el PAN además de los que se escuchan en los medios de comunicación. 
BUSCAN HASTA EN LA BASURA. Donde no hallan de dónde sacar fuerzas es el grupo de Jorge Lomelí que, 
ahora, anda en busca de la candidatura de Morena en El Marqués donde, por cierto, ya fue candidato pero del 
PAN y que perdió ante Rubén Galicia hijo. SISMO EN EL MARQUES. Y se anunciaba en distintos espacios de 
análisis político, la incursión del valioso empresario Miguel Ángel Vega Cabrera, en pos de la candidatura a la 
Presidencia Municipal del Marqués. PEÑA COLORADA VA. El decreto de Peña Colorada va, no hay vuelta de 
hoja, a pesar de que hay interesados en que las cosas sigan como antes. Por lo pronto y fiel a su política de 
solucionar pacíficamente las controversias, Lupita Murguía abre canales de diálogo con los ejidatarios 
inconformes. SON HIJESES. Con la ocupación por el Ejército, de las instalaciones del ferrocarril transístmico 
del grupo Larrea, el presidente da paso a su primera expropiación, acción que se viene a sumar como otra 
más de sus mentiras y contradicciones.  LA CUARTA CON CAMBIOS. Este domingo 21 de mayo, se dieron 
cita en reconocido hotel del centro de Querétaro, el Dr. Santiago Nieto Castillo y todas las expresiones que 
apoyan para que Marcelo Ebrard encabece el proyecto de Nación, la cuarta transformación con cambios. 
TERTULIA. La asistencia fue menor a la esperada, entendible porque la lluvia impidió que pudieran llegar un 
buen número de Tertulianas y Tertulianos que habían adelantado su asistencia y desde luego las finales del 
futbol mexicano. (N)  
 
ASTERISCOS 
APOYO. Antes de la jornada electoral del 4 de junio, el gobernador Mauricio Kuri acompañó este fin de 
semana a Alejandra del Moral, candidata de la alianza a la gubernatura del Estado de México, en sus 
actividades de campaña. El mandatario queretano aseguró que las propuestas de la candidata de la coalición 
permitirán construir  “un estado más próspero, seguro y justo”. Al encuentro se sumó también el dirigente 
nacional del PAN, Marko Cortés, y el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. HOTELES 
MISIÓN. Luego de que las autoridades clausuraron los hoteles Misión Concá, Jalpan y La Muralla por los 
adeudos que dejó el empresario que administraba las instalaciones hoteleras; ya hay cuando menos tres 
interesados en participar en el proceso de licitación para el arrendamiento de los hoteles. Estos lugares son 
muy demandados, por lo que el gobierno estatal confía en ponerlos nuevamente en operación para 
aprovechar la derrama turística. LOS FRENAN. Inconformes porque no los dejaron instalarse este fin de 
semana en el estadio La Corregidora, un grupo de franeleros intentaron cerrar la carretera 57 como protesta 
para presionar a las autoridades. De inmediato, la corporación policial evitó que se generarán conflictos 
viales mientras la autoridad confirmó que no permitirá que ninguna persona se apropie de espacios públicos 
para lucrar a costa de los ciudadanos. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
ATACAN CON ARMA BLANCA AL EXOBISPO DE QUERETARO. Faustino Armendáriz, exobispo de 
Querétaro y actual arzobispo de Durango, nos cuentan, sufrió una “atentado” con un arma blanca, con la cual 
nos aseguran lo intentaron matar. El hecho, nos relatan, se dio en la sacristía de la Catedral de aquella 
ciudad, después de la misa dominical. La comunidad católica queretana, nos cuentan, se conmocionó ayer al 
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conocer la agresión a don Faustino, quien nos reportan que salió ileso de la agresión debido a que el arma 
punzocortante únicamente penetró en la ropa del prelado, mientras que el presunto agresor fue detenido de 
inmediato. PAN VA POR SANCIONAR A DEUDORES ALIMENTARIOS. Hoy muy temprano, nos comentan, la 
bancada del PAN, la cual representa la mayoría absoluta por contar con 16 de los 25 diputados, dará una 
rueda de prensa. El coordinador de los blanquiazules, Guillermo Vega, dará los pormenores, nos cuentan, 
de una iniciativa con la que se pretende sancionar a los deudores alimentarios, tema que hasta el momento 
había sido congelado, pues nos recuerdan que en marzo pasado el priista Paul Ospital presentó dos 
iniciativas en la materia, además de que en la propuesta de reforma electoral que impulsa el TEEQ también 
se propone negarles el registro como candidatos a quienes estén sancionados por esta causa. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
AIQ RECIBE VUELOS POR CIERRE DE AICM Y AIFA. Como consecuencia del cierre temporal de operaciones 
aéreas en el Valle de México debido a la caída de ceniza proveniente del volcán Popocatépetl, el AIQ recibió 
cuatro vuelos durante la mañana del sábado pasado. Debido a la suspensión de despegues y aterrizajes tanto 
en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México como en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, 
el AIQ recibió dos vuelos de LATAM provenientes de Perú y Brasil; así como uno de Aeroméxico proveniente 
de Toronto y otro de Volaris que salió de Tijuana. El sábado 20 de mayo, todas las operaciones aéreas 
estuvieron suspendidas en el Valle de México durante cerca de seis horas, desde las 04:25 de la madrugada 
hasta pasadas las 10 de la mañana. A raíz del reciente aumento de la actividad eruptiva de “Don Goyo”, la 
Coordinación Nacional de Protección Civil elevó el semáforo de alerta volcánica de Amarillo Fase 2 a 
Amarillo Fase 3 a partir de este domingo 21 de mayo. “Ante la presencia de cenizas volcánicas, las 
operaciones pueden suspenderse eventualmente”, advirtió la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes. De acuerdo con la Secretaría de Marina, la ceniza volcánica puede bloquear los sensores de 
vuelo, afectar las antenas de comunicaciones, dañar las turbinas, obstruir las pistas, afectar los equipos de 
logística y dañar al personal operativo en tierra. NAVA DESTACA “PROGRAMA MEDICO CONTIGO”. El 
presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, resaltó que suman más de 60 mil personas beneficiarias del 
“Programa médico contigo”, el cual proporciona consultas médicas gratuitas, medicamentos del cuadro 
básico, estudios de laboratorio y atención a mujeres embarazadas. Durante lo que va del año, la 
administración capitalina ha entregado casi 13 mil apoyos funcionales, tales como audiometrías, lentes 
graduados, aparatos auditivos, sillas de ruedas, bastones y andaderas. Así mismo, el alcalde recordó que el 
“Programa médico contigo” incluye módulos de atención médica en las siete delegaciones municipales y 
servicios en las Jornadas contigo; además, informó que suman más de 9 mil 600 consultas en los primeros 
cinco meses de 2023. PAN QUERETARO CRÍTICA EXPROPIACIÓN DE VÍAS. Luego de que el presidente de 
México, AMLO, decretará la expropiación de vías férreas de Ferrosur, la lideresa estatal del PAN en 
Querétaro, Leonor Mejía, calificó este hecho como una arbitrariedad y un acto de autoritarismo.  “Estos actos 
de tomar, a través del Ejército Mexicano, las vías férreas de Ferrosur en el estado de Veracruz ahuyentarán 
las inversiones, genera incertidumbre y limita el crecimiento económico en nuestro país, porque a todas 
luces se está pasando por encima del Estado de derecho y de la propiedad privada”, enfatizó. Mediante un 
comunicado, la dirigente estatal panista consideró que el decreto de expropiación, publicado la semana 
pasada en el “Diario Oficial de la Federación”, muestra la cara más “autoritaria, absolutista y dictatorial” del 
mandatario mexicano. (CQRO 2)  
 
GURÚES / EL PATRIMONIO ARQUEOLÓGICO DE PEÑA COLORADA 
Por Malena Hernández 
En 2019, CódigoQro publicó en “Peña Colorada y el ansiado decreto que no llega”, que por si el valor 
ecológico de la zona no hubiera sido suficiente para que -en casi dos décadas- se hubiera emitido el decreto 
para blindar a Peña Colorada, desde el 2007, el entonces representante del INAH en Querétaro, Diego Prieto 
(actual titular del instituto a nivel nacional) advertía que habían encontrado vestigios arqueológicos en la 
zona y que debía velarse por la protección de ese patrimonio. “Sí hay algunos sitios arqueológicos, 
ubicaciones con vestigios arqueológicos fundamentalmente concentraciones de material cerámico, de 
objetos de obsidiana y pétreos. Probablemente sí haya 5 o 6 lugares con algunas estructuras, menores, pero 
sí estructuras constructivas prehispánicas. Por otro lado, elementos arquitectónicos, construcciones 
históricas, como construcciones hidráulicas (una compuerta, algunos bordos y otros elementos que tenemos 
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como capillitas otomíes) …”, declaró entonces. Y dijo sentirse tranquilo de la intención del Gobierno del 
Estado de declarar la zona como Área Natural Protegida, por la compatibilidad estrecha entre la 
conservación ecológica y la del patrimonio cultural... El Decreto que declara Área Natural Protegida, con el 
carácter de área de protección de recursos naturales, cerca de 5 mil hectáreas de Peña Colorada, señala que 
ahí,  “están registrados, entre otros, los sitios arqueológicos Peña de los Cuervos, San Vicente Ferrer Oeste, 
NE del Cerro Rueda Panales y Bordo de la Noria, consistentes en edificaciones y concentraciones de cerámica 
y lítica”. También consigna que, conforme al INAH, “dicho patrimonio arqueológico resulta indispensable 
para comprender el desarrollo cultural de la región y cuyas principales amenazas son la agricultura 
intensiva y el crecimiento acelerado de la zona urbana, por lo que se requieren mecanismos y estrategias 
adecuadas que permitan su preservación, protección, investigación y difusión para la recreación, la cultura e 
identidad nacional”. Según el Estudio Previo Justificativo -elaborado en julio de 2014- para el 
establecimiento del Área Natural Protegida de competencia de la Federación con la categoría de Área de 
Protección de Recursos Naturales, ubicada en el estado de Querétaro y publicado por la Comisión Nacional 
de Áreas Naturales Protegidas (CONANP), en materia de arqueología, Peña Colorada  “cuenta con 13 sitios 
registrados en el Atlas Arqueológico Nacional, de los cuales ocho tienen edificios prehispánicos, tres 
consisten en concentraciones de cerámica y lítica y dos corresponden a concentraciones de lítica”. (...) 
(CQRO) 
 
FUEGO AMIGO / PANISTAS RUMBO AL 2024 
El coordinador de la mayoría en la 60 Legislatura del Estado de Querétaro, Guillermo Vega y el alcalde 
capitalino Luis Nava asistieron a la reunión convocada por el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, a 
un año y días de las elecciones federales, en donde ambos desean participar. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUES / ATACAN AL ARZOBISPO DE DURANGO 
Por Juan Antonio del Agua 
Un desequilibrado pretendió herir este domingo en la Catedral de Durango al arzobispo FAUSTINO 
ARMENDÁRIZ JIMÉNEZ quien gracias a Dios resultó ileso. La noticia, que fue rápidamente divulgada entre 
los feligreses de aquella arquidiócesis también causó honda preocupación entre los queretanos, a los que 
sirvió de 2011 al 2019, dejando una huella imborrable. ¡Bendiciones! (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS / FLORENCIA ALDUNCIN, DE VÍCTIMA A VICTIMARIA 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
¿A dónde vamos a parar?: Sabino. Acompaña Mauricio Kuri a Alejandra del Moral en Edomex. Hubo 
reuniones de respaldo a los proyectos de Sheinbaum y Ebrard. El Pollito y El Payo están presentes en la Feria 
de San Isidro de España. Rompen bloqueo de franeleros en el Bernardo Quintana y carretera 57. 
Sorprendió. Gran revuelo y controversia causó en medios tradicionales y redes sociales la denuncia de 
Florencia Alduncin al acusar a elementos de la policía municipal queretana de haberla golpeado y abusado 
sexualmente, tras un incidente vial en el que -supuestamente- otra mujer la había chocado. La delicada 
afirmación de la joven, conductora de Televisa Querétaro y muy activa en Instagram, fue atendida por el 
gobernador Mauricio Kuri y el alcalde Luis Nava.  El primero afirmó que no se tolerarían abusos contra la 
ciudadanía y el segundo separó de su cargo a tres elementos policiacos, mientras duraran las 
investigaciones. Conforme avanzaron las indagatorias, la versión de la llamada influenciadora de redes 
sociales, comenzó a desmoronarse y a los ocho días, la joven que amenazó con llevar hasta las últimas 
consecuencias legales los “atropellos” de la autoridad, fue cambiando de tono y finalmente informó que, tras 
asesorarse con sus abogados, daba por cerrado el litigio contra la policía queretana. El 10 de mayo, día de los 
hechos, sostenía Alduncin, una mujer la chocó por detrás cuando circulaba por el Boulevard Bernardo 
Quintana. Al detenerse, la contraparte no quiso hacerse cargo del golpe “la vieja se empieza a reír, se sube a 
su coche y me toma de loca. Yo tenía prisa, y sí, cometí un error, metí la mano y la zangoloteé”. Luego, señala, 
cuando se había retirado del sitio, la intercepta un grupo de patrullas, la someten, la bajan del auto, la suben 
a una patrulla donde es golpeada por mujeres policías, agresiones que continúan hasta los separos a donde 
es trasladada. Ahí, afirma, la mantienen por 24 horas, la golpean, desnudan y hay tocamientos inapropiados. 
“No hubo como tal un abuso sexual de penetración, pero sí hubo un abuso en donde me tocaron”, explicó. 
“Durante todo el trayecto ellos me iban golpeando, sí, yo de alguna forma mordía, me defendía, aventaba, 
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porque no me dejaban hacer nada”. En el video que subió a redes, Florencia Alduncin presenta golpes en el 
rostro, pechos, piernas y brazos, porque supuestamente le dieron una paliza. Pero la historia da un giro 
cuando la otra conductora sube un video en el que explica que a ella fue a quien chocaron, que Alduncin se 
baja del auto, la golpea y se da a la fuga. Ahora, con nuevos datos recabados por este armero, le puedo 
confirmar que, efectivamente, la  “influencer” no solo golpeó a la otra conductora. También agredió 
verbalmente al ajustador de seguros que llegó para atender el siniestro y que luego se da a la fuga. La policía 
le da seguimiento a través de las cámaras del Sistema de Seguridad y la ubican en Mariano Arista y 
Universidad, por los rumbos del San Javier. Ahí es detenida y al oponer resistencia y agredir a agentes, la 
suben a la patrulla, pero antes alcanza a enterrarle un tacón a una de las mujeres que participan en el 
arresto. Ya en los separos, la joven muerde en el vientre y un pecho a otra policía. Por su agresividad, me 
cuentan fuentes de la Policía Municipal, es mantenida bajo custodia hasta el 11 de mayo. Asesorada por sus 
abogados, la joven Alduncin dice ahora que ya cerró ese capítulo de su vida, doloroso y de aprendizaje: 
“Hubo muchos que ocuparon esto para sus fines, pero también hubo muchos que creyeron en mí y a final de 
cuentas se logró el objetivo, que se hiciera justicia, lamento de todo corazón lo que pasó con la conductora, 
en verdad lo siento mucho. Por mi paz mental y la de muchos, hago de este tema un caso cerrado y le doy 
carpetazo”. Y dice que le desea lo mejor a la otra conductora. Que no alberga rencor. Ahí quedan para el 
análisis los riesgos de creer a rajatabla lo que una persona, con miles de seguidores en redes sociales, pero 
con un serio problema de ira y mitomanía, puede generar en el ánimo social y gubernamental.  Ahora habrá 
que esperar las medidas legales que pueda tomar la contraparte chocada, golpeada y calumniada. Y, también, 
el castigo contra quienes golpearon a Alduncin, porque más allá de la agresividad de la joven, taconazos y 
mordidas aparte, no debieron golpearla. Increíble por donde se le vea. Y muy lamentable. -OÍDO EN EL 
1810- La Alianza. El gobernador Mauricio Kuri González, junto con destacados importantes panistas, 
acompañó este fin de semana en un mitin a Alejandra del Moral, candidata del PRI-PAN-PRD a la 
gubernatura del Estado de México, de cara a los comicios del 4 de junio próximo, adelanto de lo que puede 
pasar en las presidenciales del 2024. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- Ni tan serenos. En Querétaro capital el ex 
titular de la UIF Santiago Nieto Castillo encabezó este domingo una conferencia de apoyo al canciller Marcelo 
Ebrard junto con Juan Carlos Espinosa, Beatriz Robles, Jorge Lomelí y Sharon López, entre otros. Mientras 
tanto, en Cadereyta el senador Gilberto Herrera Ruiz presidió la asamblea informativa a favor de la jefa de 
gobierno de la CDMX Claudia Sheinbaum, acompañado del ex dirigente estatal Sinuhé Piedragil, Ana Luisa 
Chávez Rubio, Armando Sinecio y Christian Orihuela Gómez. Por su parte el senador Ricardo Monreal 
anuncia que estará aquí con motivo de la gran final del torneo de oratoria “Forjando líderes”, a celebrarse el 
sábado en el Teatro de la República. Del secretario de Gobernación Adán Augusto López solamente supimos 
que lo visitó el gobernador Mauricio Kuri en sus oficinas de Bucareli para ver temas esenciales, como el del 
agua. Esto ya comenzó. -¡AAAPUNTEN!- Queretanos. Este fin de semana fue recordado en la principal plaza 
de toros del mundo, Las Ventas de Madrid, España, el empresario Juan Arturo Torres Landa (+) con el 
brindis del rejoneador Diego Ventura a su hijo El Pollito, en una tarde de orejas y puerta grande.  El Pollo 
(fallecido el año pasado) fue infaltable, por décadas, a las corridas de la Feria de San Isidro y un promotor 
permanente de los mejores matadores y promesas del toreo. Por cierto, el nombre de Querétaro volverá a 
sonar fuerte este miércoles 24 en Madrid con el esperado regreso de Octavio García El Payo para torear una 
corrida de Luis Algarra, junto con Román y Francisco José Espada. ¡Suerte! -¡FUEGO!- Viene, viene. Miles de 
conductores sufrieron el sábado más complicaciones de tránsito en el Boulevard Bernardo Quintana (aparte 
de las habituales de las obras de 5 de febrero) con el bloqueo realizado en el cruce con la carretera 57 por 
franeleros porque, afirman, no los dejan trabajar en la zona del estadio Corregidora, en donde estaba por 
presentarse “El Buki”. Eso ya era un merequetengue cuando, por fortuna, intervinieron brigadas policiacas 
para retirarlos y abrir la importante vialidad. Y digo por fortuna porque no es posible que los intereses de 
unos cuantos afectan a la mayoría, bajo el argumento de la libertad de manifestación. No cuando se cierran 
calles, como en la CDMX, por cualquier tema. Que es indispensable el diálogo, sí y la atención de las 
autoridades a los grupos. Pero, de ninguna manera, puede permitirse el bloqueo de las vialidades. ¡Porca 
miseria! (PA 1 y 2) 
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LA CRUDA VERDAD / CARPETAZO ¡MIS POLAINAS! 
Por Alejandro Olvera  
Como usted recordará, la semana pasada afirmé que el caso de la “seño” Florencia Alducin, tenía tintes de 
tragicomedia negra; causando en más de algún activista de sillón, de esos que son legión para dar lata, cierto 
salpullido del que si bien no me siento orgulloso, tengo que confesar que termina siendo cierta inyección al 
ego, pero eso es lo de menos ,de lo que hablaremos es de la  “simpleza” con la que “ Doña Florencia” quiere 
finiquitar el caso. Le explico, en la “ficción de las redes sociales “ y “la economía de la atención”, Florencia 
pretende que con un video laxo y ramplón, los queretanos olviden sus actos , la entiendo, en su mundo todo 
es efímero y pasajero , pero en la realidad, esa, con la que todos los  “influencers” y “vende humos” están 
peleados a muerte, las cosas son diferentes y existen consecuencias , la señorita mancilló a placer el honor de 
los elementos policiacos que intervinieron en su aseguramiento , ajó sin ningún escrúpulo la credibilidad de 
las instituciones del estado y se burló de manera insolente de la buena fe y envestidura del gobernador del 
estado. Pero más allá de las percepciones personales y políticas, existe un tema jurídico que no admite 
apreciaciones y deberá acarrear consecuencias ejemplares para la susodicha, derivado de que los delitos que 
denunció pretendiendo imputar a los policías, se persiguen de oficio y por tanto no admiten “desistimiento 
de parte” , y ahí esta el detalle , pues al salir una vez más a decir que da carpetazo y tal , estaría 
configurándose el delito de falsedad de declaraciones ante autoridad judicial , por lo que ciertamente, 
esperaríamos “TODOS” , que la Fiscalía del Estado abra carpeta de investigación al respecto y sea 
judicializada a la brevedad y seamos informados como nos tiene acostumbrados la Presidenta del Tribunal, 
sobre las sanciones a las que será acreedora , pues de lo contrario, Florencia seguirá burlándose de la buena 
fe de las instituciones , pero, sobre todo, sentaría un macabro y amargo precedente que abrirá las puertas 
para que cualquier desequilibrado mental con acceso a internet ponga de cabeza y en tela de juicio al estado. 
Por otro lado , ojalá y los policías implicados sean respaldados por su corporación para emprender acciones 
legales en contra de Florencia , pues elementos tienen, y el daño causado a su reputación y economía familiar 
derivado de sus suspensiones, no puede, ni debe quedar impune , pues hay que recordar que la seguridad 
que gozamos en nuestro estado y municipio se debe en gran parte a que estos hombres y mujeres sin 
nombre y a veces sin rostro, salen a jugársela diario en primera línea. Desde este espacio mi solidaridad y 
gratitud con  “la tira”. “Al que obra mal, se le pudre el tamal”. “LUZ VERDE”. Aunque algunos  “aprendices de 
brujo” pretenden nublar el horizonte de la alianza “Morena Verde”, con trascendidos muy, muy localitos, 
quizá impulsados por el muy respetable  “dosmilpeseo de café” ; lo cierto es que cada vez es más claro el por 
donde va a ir el tema de la alianza en nuestro estado y para muestra, el reciente nombramiento del dirigente 
estatal y diputado local del Partido Verde, Ricardo Astudillo Suárez , como coordinador de los 32 estados de 
la República en la convención nacional de su partido , en la cual, tendrán foro todas las denominadas 
“corcholatas” del Presidente López Obrador , por lo que Astudillo tendrá oportunidad de placearse por 
separado y en corto con todos los aspirantes presidenciales: el Diputado Federal Gerardo Fernández Noroña, 
el Secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, el Senador Ricardo Monreal Ávila, el 
Secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Luis Ebrard Casaubón y la Jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum Pardo; sin necesidad de intermediarios , en plenitud de funciones y con todo el 
respaldo de su dirigencia a través de Arturo Escobar. Por cierto, déjeme contarle que parece ser que ciertos 
políticos locales ya olfatearon el potencial verde y estarían buscando acceder por ese camino a candidaturas 
aliancistas, como el ex diputado local, Ricardo Caballero, el regidor capitalino José Luis Aguilera Rico, el ex 
priista Sócrates Valdez y el conocido notario Víctor Reséndiz, por nombrar algunos, eso, sin contar algunos 
miembros de MORENA que prefieren transitar por ese camino que por el propio. Lo que debe quedar claro 
ya, es que “Astutillo”, no está en el mismo costal de los “Dotores” y sus respectivas tribus, que dependen de 
quién sea el candidato presidencial “para ver que les salpican” , pues para el “Arqui”,da lo mismo melón , 
sandía o plátano , pues él, estará en la mesa final , esa ,en donde ni  “TODO EL PODER EN EL ESTADO” que 
tiene Gilberto Herrera ,  “NI LOS GRANDES ACUERDOS DE NIETO” les van a alcanzar para sentarse y negociar 
de primera mano candidaturas y posiciones. “Dios está en todas partes, pero su bendición baja de la Ciudad 
de México”. LUPITA MURGUÍA, CON CONOCIMIENTO PLENO DEL TEMA MIGRATORIO. Si usted ha notado 
incremento de migrantes en las calles y se pregunta: ¿Por qué el “gobierno” no hace algo al respecto? Le 
comento tal cual y con todas sus palabras: El tema migratorio es única y exclusivamente competencia 
Federal, por lo que, cualquier otra instancia gubernamental que busque controlar, regular y/o ayudar a 
migrantes en su paso hacia la frontera norte, estaría invadiendo esferas jurisdiccionales o incluso estaría 
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recayendo en delitos como la privación ilegal de la libertad al retener personas extranjeras que transitan por 
el territorio nacional ¡De ese tamaño es la crisis humanitaria! Misma, que se agudizó con el cierre de 33 
estaciones migratorias en el territorio nacional, ordenado por el Gobierno Federal, que, por cierto, tal y como 
actuó Poncio Pilatos, “se lavó las manos” al “sugerir” que los estados busquen la dispersión de los migrantes 
cuando lleguen a las ciudades. Para el caso de Querétaro, la secretaria de Gobierno Lupita Murguía, con la 
seriedad que amerita el tema, se reunió con autoridades federales para externar la petición del Gobierno 
Estatal de reabrir la estación migratoria en la entidad y canales de comunicación para que señalen cuándo 
vienen grupos de migrantes a Querétaro, a pesar , de que no existen las atribuciones legales para que 
Gobierno del Estado tome parte o intervenga en casos puntuales con migrantes, Lupita Murguía se encuentra 
con conocimiento pleno de lo que aquí sucede y tiene la instrucción del gobernador Mauricio Kuri, de 
vincular el tema con la federación en los espacios donde participa la Secretaría de Gobierno. “Al toro por los 
cuernos”. A petición de parte. Resulta que en el Kínder Enrique Rébsamen de la delegación Santa Rosa 
Jauregui, existen diversos casos de “bullying” y a pesar de que la directora ha pedido un psicólogo para 
atender el tema, a la USEBEQ, por cuestiones meramente burocráticas, este no llega. No olvidemos que 
nuestro estado, ocupa de los primeros lugares nacionales en “Bullying” escolar, por lo que nos sumamos al 
llamado de los padres de familia, para que Raúl Iturralde o Martha Soto atiendan la situación. “Más vale 
prevenir que lamentar”. LENGUAS VIPERINAS. Cuentan qué, ciertos operadores que decían compartir hasta 
los pañales con el Dr. Santiago Nieto, ya están pensando en “chaquetear” apelando a la política y la 
“queretaneidad”. “El que juega por hambre pierde por obligación   .“Como siempre, la mejor opinión es la de 
usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; y si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no 
me lea. (PA 6) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Mauricio Kuri estuvo muy activo este fin de semana; el viernes se reunió con el secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, con quien habló sobre migración. Ayer se le vio en el EdoMex pidiendo el voto para la 
priista Alejandra del Moral y ahí mismo, según nos cuentan, tuvo reuniones privadas con actores nacionales 
que tienen especial interés en Querétaro. No hablaron de la alianza. Iovan Pérez dio un golpe de autoridad 
este fin de semana cuando, ante la protesta de un grupo de franeleros que bloquearon por momentos la 
autopista 57, a la altura de Quintas del Marqués, los encapsuló y contuvo el movimiento de protesta. Nos 
platican que la autoridad no negocia con quienes se adueñan de la vía pública y la pretenden explotar como 
propiedad privada. Tania Ruiz Castro es un nombre que comienza a sonar para la contienda del 24 en San 
Juan del Río. Nos platican que a Ruiz Castro, ex esposa del exalcalde de San Juan, Gustavo Nieto y una 
reconocida promotora de las causas sociales en Querétaro, esa idea no le disgusta. Veremos. SFP con olvidos. 
Resulta que la dependencia a cargo de Roberto Salcedo (¿alguien lo conoce?) quería hacer unas adecuaciones 
a sus archivos y mandó hacer obras para 320 metros cuadrados. Pero no sólo no acabaron en tiempo, sino 
que ya con el atraso se dieron cuenta de que se les habían “olvidado” otros 115 metritos. Y pues a darle. 
Según la información oficial, ni los atrasos ni los “olvidos” salieron más caros. Ojalá. (P)  
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
PARODIA. Tomamos medidas de guerra, sin que formalmente se reconozca que la hay. Cuidamos el espacio 
aéreo del sureste porque temen un 11S en Macuspana y vigilamos las vías con Marina... por aquello de los 
submarinos férreos. No hay juicio. (N 1)  
 
EN LA MIRA / ATENCIÓN POS-COVID 
La pandemia de covid-19 dejó muchos estragos en la población, sobre todo las secuelas físicas tras haber 
contraído el virus. Por ello, desde la campaña del ahora gobernador Mauricio Kuri se propuso la creación 
de una clínica pos-covid para atender a aquellos pacientes que tuvieron una mayor afectación. Dicho espacio 
fue inaugurado en septiembre de 2022 y cientos de queretanos han acudido a él para recibir la atención 
integral requerida y retomar sus actividades cotidianas. En nuestra edición, le llevamos los pormenores de 
ello. La Organización Mundial del Turismo afilió formalmente a Querétaro a su organismo, con lo cual la 
exposición de la entidad será mucho mayor y así se podría atraer más visitantes de otras latitudes. Ojalá que 
esto beneficie. (AM) 
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